
 STADT EMMERICH AM RHEIN 
D E R  B Ü R GE R ME I ST E R  

 
 
 

Niederschrift 

zur . Sitzung 
 des Schulausschusses 

am 22.11.2018 

um 17:00 Uhr im Ratssaal 

 
 

T a g e s o r d n u n g 

I. Öffentlich 
 
 1     Einwohnerfragestunde 
 
 2     Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 11.09.2018 
 
 3   04 - 16 1659/2018 Klassenbildung an den Grundschulen; 

hier: Bildung von Eingangsklassen im Schuljahr 2019/2020 
 
 4   04 - 16 1660/2018 Antrag auf Erhöhung der Mittel für die Sportförderung; 

hier: Antrag Nr. XXI/2018 des Stadtsportbundes v. 03. Oktober 
2018 

 
 5   04 - 16 1661/2018 Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019; 

hier: Vorstellung des Budget 403 - 415 
 
 6   04 - 16 1662/2018 Information über die Schulbaumaßnahmen in Emmerich 
 
 7     Mitteilungen und Anfragen 
 
 7.1     Sitzungstermine;  

hier: Mitteilung der Vorsitzenden 
 
 8     Einwohnerfragestunde 
 
 
Anwesend sind:    

Vorsitzende 

Frau Elisabeth Braun   
 
Die Mitglieder 
Frau Sultan Seyrek 
Frau Elke Trüpschuch    für Mitglied Schaffeld 
Frau Marianne Lorenz 
Herr Botho Brouwer    für Mitglied Ulrich 
Frau Sandra Bongers 
Herr Maik Leypoldt 
Herr Thomas Meschkapowitz 
Frau Irmgard Kulka 
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Sachkundige Bürger 
Frau Anni Armasow 
Frau Nadja Scherer 
Herr Ralf Deller 
Frau Anne Leypoldt   
Frau Hermine Swhajor 
Herr Norbert Malischewski 
Herr Hans-Guido Langer         für Mitglied Wolters 
 
Beratende Mitglieder 
Frau Birgit van Driel 
Frau Christiane Feldmann 
Frau Inge Hieret-McKay 
Herr Matthias Lattek 

von der Verwaltung 

Herr Peter Hinze Bürgermeister 
Herr Ulrich Siebers Stadtkämmerer 
Herr Andreas Abels  
Herr Arnfried Barfuß  
Frau Nadine Bremer  
Frau Linda Koenzen  
Herr Dirk Loock  
Frau Gabriele Niemeck  
Herr Jannik Visser Schriftführer 
  
Gäste 
Herr Rüdiger Helmich                               
Frau Karin Thelemann    
Herr Wolfgang Tyssen     
 

 
Vorsitzender des Stadtsportbundes 
Stellv. Vorsitzende des Stadtsportbundes 
Stellv. Schulleiter der Gesamtschule 

Die Vorsitzende Braun eröffnet die öffentliche Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Anwe-
senden. 

I. Öffentlich 
 
1. Einwohnerfragestunde 
  

Die Vorsitzende Braun stellt keine Einwohnerfragen fest. 
  

 
2. Feststellung der Sitzungsniederschrift vom 11.09.2018 
  

Herr Malischewski gibt eine Ergänzung zur o.g. Niederschrift.  
[Diese ist der Niederschrift als Anlage 1 zu entnehmen].  
 
Gegen die gemäß § 21 Abs. 4 der Geschäftsordnung für den Rat und die Aus-
schüsse zur Feststellung vorgelegte Niederschrift werden Einwände nicht erho-
ben. Sie wird von der Vorsitzenden und dem Schriftführer unterzeichnet.  
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3. Klassenbildung an den Grundschulen; 
hier: Bildung von Eingangsklassen im Schuljahr 2019/2020 
Vorlage: 04 - 16 1659/2018 

  
Herr Loock stellt die Präsentation „Eingangsklassen an den Grundschulen zum 
Schuljahr 2019/20“ vor. 
[Diese ist im Ratsinformationssystem eingestellt.]  
 
Mitglied Malischewski stellt eine Unrichtigkeit in der Berechnung der Klassen-
richtzahlen gem. Verordnung zu § 93 des Schulgesetzes NRW dar.  
 
Herr Loock erklärt, dass die Berechnung nach den Vorgaben der vorgenannten 
Verordnung umgesetzt wird. Der Sachverhalt wird geprüft. 
[Anmerkung der Verwaltung: Im Anschluss an die Sitzung konnte gemeinsam mit 
Herrn Malischewski festgestellt werden, dass die Berechnung korrekt ist.] 
 
Beschlussvorschlag 
 

1. Der Schulausschuss beschließt, dass aufgrund der ermittelten Klassen-
richtzahl für die Stadt Emmerich am Rhein im Schuljahr 2019/2020  12 
Eingangsklassen gebildet werden. Die Luitgardisschule Elten und die Mi-
chaelschule bilden jeweils eine Eingangsklasse, die Rheinschule und  die 
St. Georg-Schule Hüthum bilden jeweils zwei Eingangsklassen, die Lieb-
frauenschule und die Leegmeerschule bilden je drei Eingangsklassen. 

 
2. Der Schulausschuss beschließt, zur Erleichterung der Inklusion die Anzahl 

der Schülerinnen und Schüler (Klassenfrequenzrichtzahl) an der Rhein-
schule und der Leegmeerschule auf maximal 23 zu begrenzen. Die Klas-
senfrequenzrichtzahl für alle weiteren Grundschulen der Stadt wird auf 26 
begrenzt. 

 
Stimmen dafür 16  Stimmen dagegen 0  Enthaltungen 0   

 
4. Antrag auf Erhöhung der Mittel für die Sportförderung; 

hier: Antrag Nr. XXI/2018 des Stadtsportbundes v. 03. Oktober 2018 
Vorlage: 04 - 16 1660/2018 

  
Bürgermeister Hinze erklärt, dass bislang der Antrag des Stadtsportbundes ledig-
lich in der Haushaltsberatung eingeflossen ist.  
Nach der Erhöhung der Pauschale im Haushaltsjahr 2018 und den ungerechtfer-
tigten Vorwürfen, die Stadtverwaltung würde Mittel im Haushalt versickern lassen, 
welche für die Sportförderung angedacht sind, habe man sich zu einer Stellung-
nahme zu dem o.g. Antrag entschlossen. Es handelt sich lediglich um eine 
Kenntnisnahme, da der Beschluss über die Haushaltsberatung entschieden wird.  
 
Mitglied Leypoldt bittet um Herausnahme des Passus „und empfielt dem Rat“ aus 
der Kenntnisnahme und fragt an, ob Anfragen gestellt werden könnten, die dann 
zum nächsten Schulausschuss schriftlich beantwortet werden können. 
 
Die Vorsitzende Braun bestätigt dies. 
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Mitglied Leypoldt stellt drei Fragen: 
1. Wie wurden die eingestellten Mittel für das Jahr 2018 durch den Stadt-

sportbund verwendet? Gibt es diesbezüglich einen Investitionsplan über 
die nächsten Jahre? 

2. Welche finanzielle Auswirkung hat der Verzicht der Nutzungsgebühr auf 
das Haushaltsjahr 2018? 

3. Was wären die Konsequenzen, wenn der Stadtsportbund seine Aufgaben 
nicht mehr übernehmen würde?  

 
Mitglied Malischewski fragt an, ob ein Inflationsausgleich für die Zahlung an den 
Stadtsportbund für die nächsten Jahre einplanbar sei.  
 
Mitglied Leypoldt bittet den Vorsitzenden des Stadtsportbundes, Herrn Helmich, 
um eine Stellungnahme zur Vorlage. 
 
Herr Helmich teilt mit, dass dies taktisch schlecht sei und in der nächsten Sitzung 
mündlich Stellung gegeben wird.  
 
Mitglied Swhajor fragt an, ob man sich in dieser Sitzung dann getrennt über den 
Zuschuss für den Stadtsportbund beraten könne.  
 
Die Vorsitzende Braun bestätigt dies.  
 
Mitglied Leypoldt fragt an, ob die Maßnahme für die Turnhallendeckenstrahlhei-
zung der Paaltjessteege dem Stadtsportbund angerechnet wird oder im Gesamt-
schulbaubudget abzulesen ist.  
 
Bürgermeister Hinze teilt mit, dass es sich um eine Gegenüberstellung der bauli-
chen Investitionen im Sportbereich handelt. Diese sind dem Budget des Fachbe-
reichs 3 zu entnehmen.  
 
Herr Siebers teilt mit, dass grundsätzlich ein Höherer Betrag im Sportbereich in-
vestiert wird, als durch das Land zur Verfügung gestellt wird.  
 
Kenntnisnahme(kein Beschluss) 
 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 

5. Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019; 
hier: Vorstellung des Budget 403 - 415 
Vorlage: 04 - 16 1661/2018 

  
Frau Bremer stellt die Präsentation „Haushaltsplan 2019; Budget 403 – 415“ vor. 
[Diese ist im Ratsinformationssystem eingestellt.] 
 
Mitglied Leypoldt fragt an, was unter einem Klassensatz zu verstehen ist.  
 
Die Vorsitzende Braun hält fest, dass es sich hierbei um Schülertische und Stühle 
handelt.  
 
Mitglied Malischewski fragt an, weshalb sich die Abschreibungshöhen in den Jah-
ren im Bereich der Betriebs- und Geschäftsausstattung ändern. 
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Herr Siebers erklärt, dass grundsätzlich linear abgeschrieben wird. Sofern weitere 
Betriebs- und Geschäftsausstattung angeschafft wird oder vollkommen abge-
schrieben ist, ändert sich die Höhe der Abschreibung.   
 
 
Kenntnisnahme(kein Beschluss) 
 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis 
  

6. Information über die Schulbaumaßnahmen in Emmerich 
Vorlage: 04 - 16 1662/2018 

  
Frau Bremer stellt die Präsentation „Informationen über die Schulbaumaßnah-
men“ vor. 
[Diese ist im Ratsinformationssystem eingestellt.] 
 
Herr Malischewski fragt an, ob das Problem mit der Begrünung des neu geschaf-
fenen Walls auf dem Schulhof in Elten bekannt ist. 
 
Bürgermeister Hinze teilt mit, dass ein Antrag auf Beseitigung durch die Schullei-
tung gestellt wurde. Dieser wird voraussichtlich nächstes Jahr abgearbeitet. 
 
Mitglied Bongers wirft ein, dass bereits zwei Mal versucht wurde, den Wall zu 
begrünen. Durch die stetige Nutzung gelingt dies nicht.  
 
Vertretendes Mitglied Langer fragt an, ob das Weihnachtsturnier in der Hansahal-
le durch die Baumaßnahme gefährdet ist. 
 
Herr Loock teilt mit, dass sich die Duschkabinen A und C in Nutzung befinden. 
Die Arbeiten in der Duschkabine B sollen planmäßig bis zum Weihnachtsturnier 
abgeschlossen werden.  
 
Kenntnisnahme(kein Beschluss) 
 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis. 
 

 
7. Mitteilungen und Anfragen 
  
7.1. Sitzungstermine;  

hier: Mitteilung der Vorsitzenden 
  

Die Vorsitzende teilt folgende Termine mit: 
 

- Schulplanungskommission am 13.12.2018, um 17:00 Uhr 
- Schulausschuss in der Leegmeerschule am 22.01.2018, um 17:00 Uhr. 
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8. Einwohnerfragestunde 
  

Die Vorsitzende Braun stellt keine Einwohnerfragen fest. 
 
 
 

Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 17:45 Uhr, nachdem keine 
weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen. 
 
 
 
46446 Emmerich am Rhein, den 17. Dezember 2018 
 
 
 
Elisabeth Braun  
Vorsitzende 
 
 
 
 
Jannik Visser 
Schriftführer 
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